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1. СМИ о Таймыре 
 
Таймырцев приглашают на мастер-классы по биатлону и лыжным гонкам с 
олимпийскими чемпионами 

27 и 28 апреля в рамках международного турнира по керлингу Nornickel Curling Cup 2024 
любителей активного образа жизни в возрасте от 8 лет ждут на мастер-классах по биатлону и 
лыжным гонкам, стрельбы из спортивных винтовок, которые пройдут возле ледовой арены 
«Таймыр». 

Показывать тонкости и секреты биатлона будет заслуженный мастер спорта России, 
олимпийский чемпион 2014 года в эстафете, бронзовый призёр чемпионата мира 2019 года в 
эстафете, чемпион Европы 2019 года в одиночной смешанной эстафете Дмитрий Малышко. 

Мастер-класс по лыжным гонкам проведет заслуженный мастера спорта России, 
серебряный призер зимних Олимпийских игр 2010 года в индивидуальном спринте Александр 
Панжинский. 

Спортсмены не только обучат всем навыкам, но и проведут мини-соревнования, по 
итогам которых все участники получат памятные подарки. Предварительную регистрацию 
можно пройти на сайте: http://arcticcurling.ru/. Отметим, что количество мест ограничено. 

Для участия необходима спортивная форма одежды. На территории около ледовой 
арены «Таймыр» будет работать зона проката, которая предоставит спортивный инвентарь. 

«Таймыр» 
 

При поддержке «Роснефти» ученые провели самый масштабный мониторинг диких 
северных оленей на Таймыре 

Самый масштабный мониторинг миграции диких северных оленей провели ученые 
Сибирского Федерального университета в рамках совместного проекта компании «Роснефть» 
и Министерства природных ресурсов и экологии РФ.   

В режиме реального времени ученые отслеживали направления перемещений животных 
на севере Красноярского края, где «РН-Ванкор» реализует флагманский проект Компании 
«Восток Ойл».  По итогам наблюдений в восточной и центральной частях полуострова 
Таймыр численность оленей составляла до 330 тысяч особей. В ходе мониторинга впервые в 
истории наблюдений за этими животными в Восточной Сибири спутниковыми ошейниками 
пометили сразу 112 особей таймыро-эвенкийской популяции. 

Сотрудники СФУ отметили, что таймыро-эвенкийская популяция оленей сократилась за 
последние 25 лет с 500 до 325 тысяч особей, что обусловлено глобальным потеплением и 
проявлением нетипичных для оленей погодных условий и как следствие - к изменению 
привычного ареала обитания и миграции. 

В текущем году ученые СФУ продолжат изучения на Западном Таймыре, охватив 
исследованиями порядка 360 тысяч кв. км территории. Данные изучения необходимы для 
мониторинга и своевременного принятия решений по сохранению уникальной популяции 
оленя… 

НИА-Красноярск 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке состоялась очередная сессия Горсовета 

22 апреля Дудинский городской Совет депутатов провел третье заседание второй 
сессии, в ходе которого утвердил внесение изменений в Устав города Дудинки и городской 
бюджет на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов. Кроме этого, внесены изменения в 
Порядок организации и проведения общественных обсуждений и публичных слушаний по 
вопросам градостроительной деятельности в городе Дудинке и в положения о муниципальных 
контролях. 

Информацию об обновленных параметрах бюджета на текущий год и плановый период 
2025-2026 годов и мероприятиях, на которые будут направлены средства, представила 
заместитель главы города Дудинки по вопросам финансов и экономики Елена Иванищева. 
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Доходы городского бюджета текущего года увеличены на 106,9 млн рублей и с учётом 
изменений составили 1 465,2 млн рублей. Расходы городского бюджета увеличены на 156,2 
млн рублей и составили 1 524,5 млн рублей. Дефицит городского бюджета увеличен на 49,3 
млн рублей, что с учетом изменений составило 59,3 млн рублей. 

Расходной частью главного финансового документа муниципального образования, среди 
прочих расходов, связанных с содержанием и ремонтами объектов муниципальной 
собственности, предусмотрено финансирование следующих дополнительных мероприятий: 

— частичный ремонт автомобильной дороги по улице Горького; — благоустройство 
дворовых территорий в районе домов №№ 17 А, 21 А, 37, 39 на улице Щорса; 

— приобретение 150 саженцев хвойных пород деревьев и их высадка в районе домов 
Дудинская, 9 и Островского, 19 (в рамках целевых средств с компенсации за снос и вырубку 
зеленых насаждений); 

— ремонт концертного зала и замена кресел в детской школе искусств им. Б. Н. 
Молчанова; 

— замена твердотопливного котла в здании сельского клуба в поселке Волочанка. 
В плановом периоде 2025 — 2026 годов предусмотрено увеличение доходов и расходов 

бюджета на 0,8 млн рублей и на 8 млн рублей, соответственно, что с учетом изменений 
составит: 970,1 млн рублей в 2025 году и 957,9 млн рублей в 2026 году. Дефицит городского 
бюджета и источники его финансирования на плановый период не изменились. 

Проект решения о внесении изменений в Устав города Дудинки представила 
исполняющая обязанности заместителя главы города по правовым вопросам и 
правотворческой деятельности Ирина Борисова. Так, Устав города Дудинки приведен в 
соответствие с нормами действующего законодательства в связи с внесением изменений в 
закон об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации. 
Девятнадцатого марта по данному проекту были проведены публичные слушания, по 
результатам которых Городскому Совету депутатов было рекомендовано утвердить 
предложенный проект. 

Порядок организации и проведения общественных обсуждений и публичных слушаний по 
вопросам градостроительной деятельности в городе Дудинке приведен в соответствие с 
действующим законодательством. Из прежней редакции Порядка исключены полномочия по 
проведению общественных обсуждении и публичных слушаний по проекту решения о 
предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка и объекта капитального строительства, а также по проекту решения о 
предоставлении разрешения на отклонения от предельных параметров разрешенного 
строительства, реконструкции объектов капитального строительства. 

Кроме этого, нормами о проведении профилактического визита по заявлению 
контролируемого лица дополнены положения о муниципальном жилищном и земельном 
контролях, контролях в сфере автомобильного транспорта, дорожного хозяйства и 
благоустройства. 

В завершение заседания Горсовет заслушал выступление депутата Алексея Рубан, 
представившего обращение медицинских работников по вопросу включения работников 
стационара и отделения скорой медицинской помощи Таймырской межрайонной больницы в 
перечень получателей специальной социальной выплаты, установленной работникам 
здравоохранения по поручению Президента Российской Федерации. Единогласным 
решением Дудинский городской Совет депутатов решил поддержать обращение и направить 
его в Министерство здравоохранения Красноярского края и Комитет по развитию северных и 
арктических территорий и делам коренных малочисленных народов Законодательного 
Собрания Красноярского края. 

 
Дудинцы участвуют в акции «Георгиевская ленточка» 

24 апреля в Дудинке дан старт гражданско-патриотической акции «Георгиевская 
ленточка», посвященной Победе в Великой Отечественной войне. В этот день специалисты 
Комитета культуры молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки совместно 
с учащимися морского класса Краснознаменного ордена Ушакова Северного флота из 
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Дудинской средней школы № 3 посетили девять предприятий и учреждений города. 
Всего черно-оранжевые ленты получили более 500 человек. 

Традиционно в акции приняли участие подразделения предприятий технологического и 
железнодорожного транспорта Дудинского железнодорожного цеха и автотранспортного 
комплекса «Норникеля», 16 Пожарно-спасательный отряд ФПС ГПС ГУ МЧС России по 
Красноярскому краю, Управление по делам ГО и ЧС администрации Таймыра, Отдел 
вневедомственной охраны по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, Отдел МВД России 
по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, ОГИБДД Отдел МВД России по Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району. Впервые в этом году к акции присоединились сотрудники 
Отделения лицензионно-разрешительной работы по городу Норильску и Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району, а также специалисты Государственного технического надзора по 
Таймырскому району. 

По уже сложившейся традиции, инспекторы дорожно-патрульной службы совместно со 
школьниками вручили георгиевские ленты автовладельцам, пассажирам транспортных 
средств и пешеходам Дудинки. Кроме того, в период проведения акции георгиевские ленты 
будут вручены всем гражданам, обратившимся в Госавтоинспекцию для получения 
государственных услуг… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильск собирает средства для седьмого гуманитарного конвоя в зону СВО 

Всего с начала года отправлено почти шесть тонн гуманитарного груза норильским 
бойцам. 

Пять автомобилей, квадроцикл и почти шесть тонн груза — столько норильчане с 
помощью «Боевого братства», администрации Норильска и благотворительной организации 
«Территория добра» собрали и отправили военнослужащим в зону специальной военной 
операции. Норильчане приносят в пункты приёма в «Территорию добра» и социальное 
пространство «Тепло» одежду, продукты длительного хранения, лекарства и расходные 
медицинские материалы. 

Во время шестого гумконвоя наши ветераны и добровольцы объехали пять 
подразделений в ЛНР, ДНР и Запорожье. Именно благодаря личной связи с бойцами 
организации могут оказывать адресную и действительно актуальную помощь. 

– В ходе последней гуманитарной поездки в одном из подразделений договорились о 
доставке 12 покрышек на автомобиль «Урал» и 15 печей «буржуйка». В марте их отправили, 
— рассказал депутат Норильского городского Совета, член Совета Красноярского отделения 
ВООВ «Боевое братство» Валерий Шабурин. — Также в «Боевое братство» обращаются 
ребята, приехавшие из зоны СВО в отпуск. Благодаря пожертвованиям норильчан мы смогли 
выделить им 1 миллион 320 тысяч на покупку квадрокоптеров и прочих необходимых 
технических средств. Также гуманитарная помощь, которую приносят горожане, отправляется 
не только бойцам, но и в приграничные города. Все мы знаем, что обстановка там сейчас 
напряжённая, и считаем нужным помогать согражданам. Тем более благодаря отзывчивости 
жителей нашего города у нас есть такая возможность… 

«Заполярная правда» 
 

Перинатальный центр Норильска требует противоаварийного ремонта. Об этом по 
итогам проверки заявили в норильской прокуратуре. 

В ведомстве сообщили, что в здании перинатального центра проведена прокурорская 
проверка в связи с нарушениями в работе резервной котельной. 

– Она показала, что резервная котельная и здание перинатального центра КГБУЗ 
«Норильская межрайонная больница № 1» требуют противоаварийного ремонта: 
специалисты зафиксировали отклонение от вертикального положения дымовой трубы 
дизельной котельной, трещины на стенах здания, — сообщили в прокуратуре. 

Срок гарантийного обслуживания здания истёк ещё в прошлом году, однако недостатки 
своевременно устранены не были. 
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В ближайшее время прокуратура даст оценку действиям подрядной организации, 
качеству выполненных работ, а также обстоятельствам их приёмки. После завершения 
проверки будут приняты меры реагирования. 

«Заполярная правда» 
 

«Всё добровольно отдадут Китаю». Жители Норильска возмущаются новостью о 
закрытии Медного завода и переводе его в Китай 

В Норильске местные жители возмущены новостью о переносе Медного завода из 
Норильска в Китай, которую озвучил накануне в интервью «Интерфаксу» глава компании 
Владимир Потанин. Они оставляют в социальных сетях сотни гневных комментариев. 

В первую очередь местных жителей интересует, какая судьба ждёт работников, которые 
трудоустроены на предприятии: 

«Перенос производства в Китай. А рабочих Норильска куда девать?». «Персонал туда же 
отправят вахтовым методом работать».  

Некоторые комментаторы уверены, что в скором времени Норильск превратится в 
Воркуту, которая сегодня «вымирает» на глазах. 

«Отток рабочих. Привет, Воркута-2»; «Так давно к этому идем. Было дело времени».  
Беспокоит жителей и то, что Китай, по их мнению, получает от России слишком много 

«подарков». 
«Налоги в Китае, рабочие специалисты в Китае, прибыль в офшор. Потом Китай скажет, 

гоните сырье за бесплатно, или плавьте сами. А заводов и специалистов уже нет. … У меня 
три поколения в семье строили комбинат, чтобы страна получала металл … а теперь выводят 
прямым врагам в подарок, еще и преподносят как великое благо». 

«Все добровольно отдадут Китаю, следующий шаг отдать землю и рудники, и все, 
больше нечего будет отдавать». «Начало конца».  

Напомним, одно из ключевых предприятий «Норильского никеля» и российской 
металлургии, Медный завод в Норильске в его нынешнем виде будет закрыто. Глава 
«Норникеля» Владимир Потанин рассказал, что это будет сделано в течение 3 лет, а новое 
производство, куда будет поставляться сырье из Норильска, будет построено в Китае.  

press-line.ru 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае появится единый интернет-ресурс для волонтеров 
Губернатор Красноярского края Михаил Котюков обсудил с общественниками 

региональные проекты по развитию добровольчества. 
Глава региона отметил, что интерес к волонтерской деятельности в регионе растет, как и 

запрос на помощь и поддержку. В это движение на регулярной основе включены около 110 
тысяч жителей региона. И уже есть много хороших наработок, теперь на базе этого опыта 
нужно усилить краевую систему поддержки, считает губернатор. 

В частности, чтобы жителям, которые готовы стать участниками добровольческого 
движения, было проще ориентироваться в том, кому они могут оказывать реальную помощь, 
планируется создать единый краевой интернет-ресурс, где все желающие смогут 
ознакомиться с направлениями работы местных волонтерских организаций. 

«Один из главных вопросов, который обсудили на заседании Совета по развитию 
добровольчества: как укрепить и поддержать волонтерское движение. В крае не хватает 
единого интернет-ресурса, чтобы каждый человек, нуждающийся в помощи или, наоборот, 
готовый ее оказать, видел, куда обратиться, где он может встретить единомышленников», — 
отметил Михаил Котюков. 

Глава региона также сообщил, что Красноярский край снова примет участие в конкурсе 
лучших практик поддержки волонтерства «Регион добрых дел». Заявка включит в себя два 
направления: развитие ресурсных центров и поддержка мероприятий, направленных на 
комплексное развитие добровольчества. По результатам конкурса регион уже дважды 
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становился получателем субсидии на поддержку добровольческих инициатив: в 
2019 году сумма составила 9 млн рублей, в 2022 году — 7, 4 млн рублей… 

newslab 
 

Полномочия по введению противопожарного режима переданы муниципалитетам 
В Красноярском крае в 2024 году не будут вводить особый противопожарный режим 

повсеместно. На этот раз эти полномочия передали муниципалитетам, которые и будут 
принимать решения. Об этом NGS24.RU рассказали в МЧС. 

Если раньше запрет на разведение открытого огня действовал сразу на нескольких 
территориях в один и тот же временной промежуток, то сейчас все города региона и районы 
будут сами решать, когда вводить режим и на какой период. В МЧС сказали, что пока еще ни 
один муниципалитет не отправлял информацию о введении запрета на огонь. Вероятно, из-за 
сырой и холодной погоды территории начнут устанавливать запреты нескоро. 

При особом противопожарном режиме запрещается разводить открытый огонь где бы то 
ни было, включая личные дачные участки и базы отдыха. Нельзя жечь траву, жарить 
шашлыки, сжигать мусор, а также запрещается посещать лес. Когда мера не действует, 
можно разводить огонь на оборудованных площадках на расстоянии пяти метров от жилых 
построек, в радиусе двух метров территория должны быть очищена. 

NGS24.RU 
 

5. СМИ о России 
 

Путин призвал к «справедливому возмездию» за теракт в «Крокусе» 
Международный терроризм остается одной из главных угроз нашего времени, 

террористы стремятся дестабилизировать государства, разжечь межрелигиозную и 
межнациональную рознь, а их методы становятся все более варварскими, заявил президент 
Владимир Путин в видеообращении к участникам 12-й международной встречи высоких 
представителей, курирующих вопросы безопасности. 

«Это еще раз показал кровавый теракт, который произошел 22 марта в Подмосковье. 
Спецслужбы и правоохранительные органы России продолжают выяснять, изучать все 
детали этого подлого преступления, выявляют его участников, включая заказчиков, 
спонсоров, организаторов. Никто из них не должен уйти от справедливого возмездия», — 
сказал Путин. 

Президент и прежде говорил о желании «покарать всех виновников» атаки, потребовав 
вместе с тем, чтобы расследование велось «в высшей степени профессионально, 
объективно, без всякой политической ангажированности». 

Ответственность за теракт в «Крокусе» взял на себя филиал «Исламского государства» 
(признано террористической организацией и запрещено в России) «Вилаят Хорасан». 
Генпрокуратура России при этом утверждает, что в деле виден «украинский след». Власти 
США и Украины опровергали причастность Киева к теракту. 

Президент России Владимир Путин подтвердил причастность «радикальных 
исламистов» к теракту, но уточнил, что нападение было выгодно тем, «кто воюет с нами с 
2014 года». Об этом же говорил и глава ФСБ Александр Бортников. По его словам, западные 
спецслужбы и Украина были интересантами нападения для создания паники в российском 
обществе. 

РБК 
 

Владимир Путин предложил новые меры поддержки пострадавших от паводков 
В среду Владимир Путин провел совещание по вопросам ликвидации последствий 

паводков. Среди участников - профильные министры, губернаторы и главы муниципалитетов. 
От масштабных паводков пострадали Курганская, Тюменская области и Оренбургская 
область, где сохраняется наиболее сложная ситуация. Там ряд населенных пунктов до сих 
пор подтоплен и уровень воды снижается медленно. 
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"Доклады о том, что происходит в районах паводков, поступают регулярно. Мы 
на постоянной связи и с главой МЧС, с утра еще с ним сегодня разговаривали, и с министром 
строительства и ЖКХ, которые выезжают в регионы для анализа обстановки и оценки 
ущерба", - заявил Путин. По его словам, в регионах достаточно сил для ликвидации 
последствий паводков: спасатели, сотрудники других федеральных ведомств, волонтеры, 
добровольцы действуют профессионально и слаженно. "Прошу федеральные, региональные 
и местные власти продолжать оказывать пострадавшим всю необходимую поддержку, 
включая денежные выплаты, реагировать на каждую жалобу и обращение граждан", - сказал 
президент. Вся система публичной власти в России должна работать слаженно и четко, 
прислушиваясь к людям. "Для граждан не важно, абсолютно безразлично, какой уровень 
власти за какую проблему отвечает, где чьи полномочия", - отметил он. 

Глава МЧС Александр Куренков сообщил, что волна паводка на реке Урал прошла 
Оренбургскую область. Сейчас в регионе остаются подтопленными 12 тысяч домов, почти 20 
тысяч приусадебных участков и 16 мостов. В 16 пунктах временного размещения находятся 
625 человек, в том числе 100 детей. Общая сумма выплат материальной помощи жителям 
Оренбуржья, пострадавшим от паводка, уже превысила 1 млрд рублей. 

…По ситуации с выплатами у Путина возникли вопросы. "В Оренбургской области 
принято около 400 тысяч заявлений пострадавших граждан на оказание материальной 
помощи, а выдано 49 тысяч", - заметил он и добавил, что подобная ситуация наблюдается и в 
других регионах. "Че так мало-то?" - поинтересовался Путин. Губернатор Оренбургской 
области Денис Паслер пояснил, что в связи с введением режима ЧС власти получают заявки 
от всех граждан, а не только от жителей подтопленных территорий. Путин уточнил, получают 
ли власти заявки от людей, не попавших в зону паводка. Паслер подтвердил, что так и есть. 
"Тогда непонятно, зачем вы принимаете эти заявления", - ответил президент. Он потребовал 
наладить работу с заявлениями. 

Глава минстроя Ирек Файзуллин в своем докладе отметил, что средства пострадавшим 
от паводков в Оренбуржье будут перечислять поэтапно, не дожидаясь окончания оценки всех 
поврежденных домов. Кроме того, минстрой планирует вдвое увеличить темпы оценки 
ущерба от паводка. "С 350 до 540 жилых помещений в день, чтобы максимально быстро 
завершить оценку жилья", - сказал он. 

Мэр Орска Василий Козупица рассказал об одном из самых острых вопросов для 
пострадавших жителей - компенсации утраченного жилья. Так, по его словам, к нему 
обратилась мать 8 детей, у которых затопило дом, но из-за того, что у ее семьи есть еще 
маленькая однокомнатная квартира, купленная на материнский капитал, она не может 
рассчитывать на компенсацию по существующим законам. Такие вопросы могут быть решены 
только на федеральном уровне, отметил мэр. "Вот прямо сейчас об этом поговорим", - 
отреагировал Путин, согласившись, что такие вопросы надо решать. 

На совещании также был поднят вопрос о пострадавших от паводка садовых 
товариществах в Оренбурге, жители которых не регистрировали право собственности и не 
могут получить выплаты. "Надо, безусловно, разобраться. Это должны сделать между собой 
в диалоге региональные власти и федеральные. Понятно, что для многих людей это по факту 
является единственным жильем", - сказал президент. 

…Завершая совещание, президент обозначил комплекс новых мер помощи 
пострадавшим от паводков. В частности, указал посмотреть на реальную стоимость 
капитального ремонта и при необходимости изменить эту норму. Президент также поручил 
проиндексировать размер выплат пострадавшим из-за паводков. "Сам размер выплат у нас 
установлен в 2008 году. Сейчас 2024-й. И этот размер тоже не индексировался. Я прошу 
соответствующие федеральные ведомства решить вопрос по индексации", - сказал он. Кроме 
того, Путин поручил отменить перечень имущества, за утрату которого положено 
возмещение, и выплачивать людям компенсации за любое утраченное при ЧС имущество. 
"Ну что там считать, попадает в этот перечень стиральная машина или нет", - отметил он. 

Главное, чтобы к людям прислушивались, на их обращения реагировали, чтобы вся 
система публичной власти страны работала четко 
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Президент также призвал губернаторов решить вопрос с работодателями о 
дополнительных отпусках для пострадавших от паводков. Особое внимание Путин указал 
обратить на семьи ребят, участвующих в СВО, на семьи с детьми, на многодетные семьи. "В 
таких случаях мы организовывали отдых детей. Сейчас весна, праздники длинные майские. 
Там, где люди хотят, надо организовать отдых детей", - указал Путин. Вице-премьер Татьяна 
Голикова рассказала, что в Краснодарском крае и Евпатории подготовлены 25 тысяч мест. 

Отдельно нужно решить и вопрос с помощью пострадавшим от паводков пенсионерам. 
Ведь в результате того, что у некоторых из них есть постоянное второе жилье, они не 
попадают в разряд лиц, которые могут рассчитывать на какую-то компенсацию. "Этот вопрос 
нужно решить. Ветеранов, пенсионеров наших нельзя оставлять в таком положении", - сказал 
Путин. 

При этом он подчеркнул, что такой системы поддержки населения в случае стихийных 
бедствий ни в одной стране мира нет. "У нас эта система выстроена, ее нужно 
совершенствовать дальше. У нас другая ситуация по сравнению с зарубежными 
государствами, уровень доходов населения другой. Эту систему нужно сохранять, и более 
того, нужно ее совершенствовать", - заявил президент. Он также обратил внимание на 
ситуации, когда люди, имея долю в дополнительном жилом помещении, не могут получить 
компенсации за утраченный дом. "Нужно обязательно на этот вопрос посмотреть 
повнимательнее и неформально его решить", - сказал он. И вспомнив в связи с этим 
описанную историю про маму 8 детей попросил мэра Орска передать ее телефон 
губернатору Денису Паслеру. 

Российская газета 
 

Антонов: передачу США исподтишка тактических ракет ATACMS Украине невозможно 
оправдать 

Передачу Соединенными Штатами исподтишка тактических ракет ATACMS Украине 
невозможно оправдать, это усиливает угрозу безопасности Крыма и других регионов России. 
Об этом заявил журналистам посол РФ в Вашингтоне Анатолий Антонов. 

"Местные чиновники задним числом подтвердили факт отправки в Киев крайне опасного 
оружия. Организованное исподтишка деяние невозможно оправдать", - говорится в 
комментарии посла, размещенном в телеграм-канале российского диппредставительства. 
"Очевидно, что из-за передачи ATACMS режиму [президента Украины Владимира] Зеленского 
усиливается угроза безопасности Крыма, включая Севастополь, новых российских регионов и 
других городов России", - подчеркнул дипломат. 

Посол назвал циничными заявления американской стороны о том, что украинские 
военные якобы пообещали не применять ATACMS для ударов по российской территории. 
"Кого должна успокоить такая ложь? Как можно не замечать многочисленные теракты 
киевских преступников? Смертоносные удары по больницам, школам, детским садам, мостам 
и даже собственным военнослужащим?" - отметил он. Антонов добавил, что даже 
американские СМИ, настроенные не в пользу России, "признают двуличие марионеток и их 
атаки по российским городам". 

Дипломат напомнил, что ВС РФ уже сбили несколько ракет ATACMS и продолжат это 
делать. "Не смогут ни эти ракеты, ни другое оружие помочь победить Российскую 
Федерацию", - подчеркнул он. 

ТАСС 
 

Краснов заявил, что провокаторы призывают отнимать оружие у полицейских 
Провокаторы занимаются рассылкой инструкций о том, как отбирать у военных и 

полицейских оружие, заявил генпрокурор Игорь Краснов, выступая в Совете Федерации с 
ежегодным докладом. Трансляция заседания шла во «ВКонтакте». 

По словам Краснова, почти в три с половиной раза увеличилось число терактов, 
большинство из которых совершены участниками «украинских радикальных организаций и их 
приверженцами, а также ярыми противниками специальной военной операции». Провокаторы 
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используют соцсети, чтобы рассылать россиянам «инструкции по проведению 
диверсий, отъему оружия у сотрудников полиции и военных». 

Для предотвращения рассылки прокуроры уделяли время блокировке лживой 
информации, разжигающей межнациональные и межконфессиональные конфликты, добавил 
Краснов. 

«В Роскомнадзор направлено свыше 1 тыс. требований, в результате чего с 95 тыс. 
сайтов противоправная информация была удалена. Принимались меры для недопущения 
иностранного вмешательства во внутренние дела нашей страны», — уточнил генпрокурор. 

В начале апреля глава МВД Владимир Колокольцев сообщил, что с начала военной 
операции власти выявили 438 человек, причастных к нападениям, поджогам 
административных зданий, включая военкоматы. По его словам, в 2023 году полицейские 
провели свыше 19 тыс. бесед среди молодежи для предотвращения противоправных 
действий. 

РБК 
 

Краснов назвал недостаточными усилия чиновников по предотвращению паводков 
Генпрокурор РФ Игорь Краснов считает недостаточными и неэффективными меры по 

предотвращению паводков в России. Он заявил об этом, выступая с ежегодным докладом в 
Совете Федерации. 

"От министра природных ресурсов и руководителя Росгидромета в январе текущего года 
мною потребовано устранить нарушения. Однако принятые ими меры оказались 
неэффективными и недостаточными", - заявил глава Генпрокуратуры.  

По его словам, из 1 тысяч автоматизированных комплексов и постов гидрологической 
сети, пятая часть на момент проверки в 2023 году не работала. Средства измерения расхода 
воды при прогнозировании паводка не использовались. 

"Отсутствие достоверной информации о показателях притока воды в ответственный 
момент и не позволило предотвратить глобальное затопление территорий нескольких 
регионов. Это стало одной из причин чрезвычайного происшествия. В результате пострадали 
десятки тысяч людей, их имуществу, экономике нанесен значительный ущерб, который еще 
предстоит оценить", - сказал генпрокурор. 

Краснов намерен добиться ответственности всех виновных за случившееся. Он уже 
доложил президенту об этой ситуации. 

INTERFAX.RU 
 

Российский экспорт в Европу сократился вдвое 
Экспорт из России в страны Европы за 2 первых месяца 2024 года сократился вдвое — 

до 9 миллиардов долларов с 18,3 миллиарда годом ранее, следует из данных внешней 
торговли Федеральной таможенной службы, опубликованных 24 апреля. 

Общий объем экспорта по итогам за январь — февраль 2024 года года тоже снизился, 
хотя и не так существенно — всего на 8,5 %, до 58,5 миллиарда долларов с 63,9 миллиарда 
годом ранее. 

Еще заметнее экспорт сокращался годом ранее: показатели 2022 года с 265,6 
миллиарда долларов снизились троекратно и достигли лишь 84,9 миллиарда в 2023 году, 
сообщают «Ведомости». По итогам прошлого года доля европейских стран в структуре 
российского экспорта сократилась до 20% с 51%, как это было в 2021 году. 

Фонтанка.ру 
 

Счетная палата указала на неэффективное использование средств ОМС 
В России вырос объем нецелевого использования средств, полученных медицинскими 

организациями на финансовое обеспечение территориальной программы обязательного 
медицинского страхования (ОМС). Об этом говорится в отчете Счетной палаты РФ о 
промежуточных результатах аудита использования медорганизациями средств ОМС. 
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«Объем нецелевого использования средств ОМС в медорганизациях вырос в 
2021—2022 годах на 22,7%, до 2,95 млрд рублей. Размер штрафов по итогам проверок, 
проведенных территориальными фондами ОМС увеличился на 29,6% и составил 781,2 млн 
рублей», — сообщает ТАСС, ссылаясь на данные аудита Счетной палаты РФ. 

В ходе аудита выяснилось, что доля управленческого персонала в государственных 
медорганизациях некоторых регионов в 2022 году превышала 40%. На этом фоне доля 
врачей составляла всего 11,1%. По мнению Счетной палаты, это свидетельствует о наличии 
избыточных административных функций. 

Ранее президент РФ Владимир Путин поручил направлять средства от полисов ОМС на 
надбавки к зарплатам медицинских работников. Кроме того, медики из районных центров, 
сельской местности и малых населенных пунктов будут получать ежемесячные специальные 
социальные выплаты. Они будут начисляться за счет бюджета субъекта РФ, в котором 
работают врачи. 

URA.RU 
 

Хлеб становится главным драйвером продуктовой инфляции 
Цены на хлеб, которые производители в ряде российских регионов с начала 2024 года 

подняли на 10–15%, внесли весомый вклад в продовольственную инфляцию, пишет 
"Коммерсантъ". По словам одного из источников издания, по итогам первого квартала 2024 
года цены на хлеб в ряде регионов, в том числе в Москве, Подмосковье, Санкт-Петербурге, 
Ленинградской, Свердловской, Кемеровской областях, выросли почти на 30%. 

По информации газеты, эта ситуация уже вынудила Минсельхоз провести совещание с 
производителями и взять вопрос на особый контроль. По словам участников рынка, 
поднимать цены пекарей вынуждает прежде всего рост транспортных расходов. 

Финмаркет 
 

6. Разное 
 
"Украинцы потеряют еще территории": Запад ищет ответ на наступление России 

Изначально деньгами из Вашингтона планировалось обеспечить очередной 
"контрнаступ" ВСУ. Но на практике непосредственная задача украинских Вооруженных сил 
сегодня — хоть как-то притормозить наступление российской армии. 

Освобождение Авдеевки, Очеретино, Новомихайловки — все это очевидные звоночки 
для киевских. Объявленная ими принудительная эвакуация Харьковской области — 
свидетельство того, что вскоре там будут идти боевые действия. Жители Харькова все 
поняли еще раньше и массово поехали из города уже месяц назад. "Прилет" по харьковской 
телевышке ("телемарафон окончен") тоже говорит о многом, как и последовательная 
деконструкция энергетической инфраструктуры Украины, включая уничтожение Трипольской 
ТЭС. 

Тут надо понимать, что, несмотря на задержки с официальным пакетом американской 
военной помощи, все это время Запад продолжал спонсировать Украину и накачивать 
оружием ВСУ. Воевали наемники, трудились инструкторы, работала западная техника, шли 
поставки и матпомощь из Европы. И тем не менее линия фронта неумолимо продолжает 
придвигаться к Киеву. Ну и что с этим делать? 

Ведь деньги из Вашингтона не могут волшебным образом превратиться в полмиллиона 
солдат, которые кровь из носу нужны киевским, чтобы остановить российскую армию. Люди 
продолжают бегать от тэцекашников и платить своими жизнями за кредит Зеленскому отнюдь 
не хотят. 

Поэтому начало нового "контрнаступа" все время сдвигается вправо. "Быть может, 
ситуацию на фронте удастся стабилизировать к осени", — полагает один эксперт. "Нет, надо 
рассчитывать на перспективу 12 месяцев", — считает другой. "Не раньше 2025 года" — это 
еще одна дата. 

"Мы ожидаем, что украинцы выстроят достаточно сильную линию обороны, однако 
готовы к тому, что они потеряют еще территории". Это мнение эксперта приводит агентство 
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Reuters. Так оно отвечает на свой же вопрос "Как американская помощь скажется на 
Украине?". Напрашивается очевидный ответ: никак. 

Считается, что криками про безнадежное положение на фронте Зеленский 
подбадривал американских конгрессменов, чтобы ему дали денег. Но эта процедура уже 
почти завершена — голосование в сенате, где доминируют демократы, будет лишь 
формальностью, а перспективы для Киева мрачны по-прежнему. 

Зеленский и его хозяева ожидают массированного наступления ВС России в мае-июне. 
Однако и с тем продвижением наших военных, что идет уже сейчас, справиться им не 
удается. Конечно, киевским не позволят просто все слить и убежать. У Вашингтона есть два 
ответа на наше наступление. Первый — симметричный: бросить в бой европейские военные 
контингенты, а самим отсидеться "за лужей". 

Именно к этому призывают своих вассалов американские хозяева. "Европейские 
лидеры должны всерьез рассмотреть вопрос об отправке войск на Украину", — полагают в 
журнале Foreign Affairs. При этом европейцы должны не просто командовать расчетами ПВО 
(по данным с ЛБС, они и так это делают), а непосредственно участвовать в обороне таких 
городов, как Харьков и Одесса. 

С изумительным цинизмом авторы идеи отмечают, что если позиционировать 
европейских военных как "просто европейских", то будет считаться, что НАТО тут как бы ни 
при чем. Это позволит США не включать 5 статью устава альянса и остаться в стороне от 
конфликта — и от военного ответа России. 

Вторжение европейских армий на наши земли чревато для них совершенно 
чудовищными потерями — о точных цифрах можно спросить у украинцев. По последним 
данным, они потеряли почти полмиллиона солдат — и это еще наши военные работали 
предельно гуманно по отношению к "небратьям". Иностранные контингенты на такое 
отношение рассчитывать не вправе. 

Наивно также верить уговорам американцев, что Россия в этом случае не применит 
ядерное оружие по европейским столицам. Объяснить своему населению, зачем Гансы, Жаки 
и Збышеки должны погибать на подступах к Харькову, а их жены и дети по месту жительства, 
— это довольно нетривиальная задача для европейских руководителей. 

Симметричный ответ с введением европейских контингентов выглядит пока мало 
реальным. Понимая, куда ветер дует и как он радиацию разносит, европейские лидеры еще 
некоторое время поупираются. А вот асимметричный ответ на наше наступление у Запада 
давно готов. Это не честное противостояние на поле боя, а подлые удары по нашим мирным 
городам, диверсии, масштабные теракты. Это сейчас последняя ставка наших врагов. 

Совершенно неслучайно Киеву обещаны ракеты ATACMS дальностью до 300 
километров. Целями их должны стать наши граждане и наши мирные города. Вон даже генсек 
Столтенберг разрешил украинцам применять их по российским тылам — фактически 
оправдал военные преступления. Давно и открыто анонсировано нападение на Крымский 
мост — планирование этого теракта киевские ведут вместе со своими западными 
партнерами, чего никто не скрывает. В зоне риска наши аэродромы. Главной целью Запада 
остаются корабли Черноморского флота — их защита остается самой насущной задачей. 

Учитывая, что украинские спецслужбы и окормляющие их разведки США и Британии 
любят наносить удары под знаковые даты, понятно, что начало мая может стать для нас 
сложным. Что ж, мы к этому готовы. Террористам не остановить наше наступление. 

РИА Новости 
 
"Пора забыть про СНГ". Аксёнов выдал базу по мигрантам 

Глава Крыма Сергей Аксёнов выступил с развёрнутой позицией по миграционной 
проблематике в интервью федеральному телеканалу "Россия-24". Заявления попросту 
зашкаливают от количества базы, как сейчас говорят. Наконец-то можно констатировать, что 
среди губернаторского корпуса сформировался внушительный запрос на ужесточение 
политики в отношении приезжих. 

Чиновники на местах не могут не замечать, с каким раздражением коренное население 
воспринимает бесконтрольный завоз в страну "незаменимых иностранных специалистов". А 
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потому именно главы субъектов сигнализируют Москве: пора что-то менять, 
иначе обострение межнациональной проблемы неизбежно. И произойдёт оно не по вине 
мифических "ультраправых", которых нет в природе. Виновны в этом те, кто спускает на 
тормозах любые инициативы по наведению порядка в миграционной сфере. Говоря 
конкретнее, системные либералы. Сергей Аксёнов же отразил позицию государственников по 
данному вопросу и обрисовал, хочется верить, контуры грядущих изменений. 

"Сегодня мигрант, который нарушил правила и не выехал из страны, никакой 
ответственности не несёт. Максимум, если его поймают – через полгода, через год, 
независимо от того, чем он занимался, будет депортация. Никто за это не отвечает. Поэтому 
мы предложили их приравнять к гражданам тех стран, которые имеют визовый режим, 
соответственно, приезжают по визе. То есть, когда работодатель несёт полную 
ответственность вплоть до пересечения границы этим человеком", – заявил глава Республики 
Крым. 

При этом делать скидку на то, что гастарбайтеры приезжают из "особо дружественных" 
стран СНГ не стоит. Тридцать лет без Советского Союза привели к необратимым 
внутриполитическим изменениям в бывших республиках СССР. Дискурс в отношении России 
изменился на 180 градусов, не замечать этого и делать вид, будто всё хорошо, больше не 
получится. 

"Вопрос не о национальности, в данном случае, не о вероисповедании. Мы говорим 
просто, что приезжают люди из других стран, граждане других стран. Пора уже забыть про 
СНГ, когда коллеги говорят, это же СНГ и так далее. Послушайте, в СНГ за эти годы, после 
того как Советский Союз распался, в основном у власти практически во всех без исключения 
странах, которые были в СНГ, находились антироссийские русофобские политики, которые 
делали всё возможное для того, чтобы создать полностью негатив на территории своих стран 
по отношению к русским, православным, в данном случае, к России в целом", – справедливо 
отметил Аксёнов. 
 И сегодня мы ещё пытаемся "помочь" среднеазиатским элитам в адаптации будущих 
мигрантов. Дескать, выучат они в Узбекистане и Таджикистане русский язык – приедут в 
Россию едва ли не полностью русифицированными и интегрированными в наше общество. 
Это большое заблуждение. В Таджикистане, треть населения которого либо получила 
российские паспорта, либо регулярно наведывается в наше государство с целью работы, 
русскоязычных школ – 0,9% от общего количества. Великий и могучий никакого статуса, кроме 
языка межнационального общения, не имеет. В Киргизии, где позиции русскоязычного 
образования ранее были сильны, русских школ 9,6%. Тенденция не меняется в лучшую 
сторону и не изменится. 

На сегодняшний день не осталось никаких разумных аргументов для продолжения 
прежней либеральной политики в области миграции. Стенания сислибов из экономического 
блока по поводу того, что без привлечения неквалифицированной рабочей силы из Средней 
Азии и Закавказья нам всем конец, опровергнуты отнюдь не теоретическими выкладками, а 
реальной жизнью. По состоянию на данный момент трудоустройство мигрантов ограничили 
29 субъектов федерации – от Калининградской области и Крыма до Якутии и Камчатского 
края. Во многих регионах запрет действует не один год. Никаких негативных последствий от 
этого не зафиксировано. 

Говоря словами министра внутренней политики Калужской области Олега Калугина, 
региональная экономика в результате отказа от мигрантов "даже не чихнула". Напротив, 
импортозамещение укрепляет хозяйство субъектов. А отказ от мигрантов – неотъемлемая 
часть данного процесса, ведь труд иностранцев является импортом рабочей силы. 
Показательный пример – Амурская область. Губернатор Василий Орлов ещё в 2019 году 
отказался от привлечения иностранных граждан в сельское хозяйство и золотодобычу. 
Невзирая на плохую демографическую ситуацию, удалось не только сохранить 
экономическую стабильность, но и выйти на траекторию стабильного роста. 
 "Решение было жёсткое, болезненное, многие приняли его в штыки, доказывали, что на 
селе работать некому, что народ спился. Однако через пять лет внезапно выясняется, что 
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если платить нормальные деньги, то и люди есть, и техникой они управлять умеют, и не 
пьют", – рассказал Орлов в январе этого года. 

Более того, в 2020 году это решение спасло от коллапса во время локдаунов. Соседние 
регионы адаптировали свой АПК под труд "незаменимых иностранных специалистов", а 
Приамурье, заменившее "незаменимых" своими кадрами, прошло эпидемию без 
экономических потерь. 
 В конце повторю мысль, которую воспроизводил неоднократно: отказ от 
неквалифицированной рабочей силы из Средней Азии и Закавказья стимулирует 
предпринимателей к повышению производительности труда, автоматизации и цифровизации 
производственных процессов, а также повысит заработную плату для коренного населения. 

Дзен 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,51 ▼ 0, 79 

EUR 98,91 ▼ 0, 65 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


